

En la isla, al mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, viernes 15 de Enero de 1937

Núm. 19126

La barbarie fascista no conquista; esclaviza. Las bandas de Franco no hallan en su retaguardia la asistencia que precisa para lograr el triunfo

Fortalezcamos nuestra unidad victoriosa !!!

Unidad y disciplina, base del triunfo antifascista

(Conferencia pronunciada por el Presidente de la Junta Insular de Izquierda Republicana y Secretario de la Delegación Especial del Gobierno de la República en esta isla, compañero Miguel Mascaró Mercadal, ante el micrófono de la emisora Radio Menorca el día 2 del corriente).

Amigos, camaradas menorquines:

Por medio de esta emisora, habéis oído ya en días sucesivos, la voz de distintos camaradas, que en nombre de sus organizaciones o para la exposición de sus propias ideas o pensamientos, os han dirigido la palabra.

Al hacerlo yo en este momento, es también para cumplir un mandato de mi organización, que ha creído que debíamos aprovechar este medio de expresión que representa la radio, y exponer nuestro criterio en estos momentos de un valor histórico incalculable. Seguramente, no sean estas palabras ninguna directriz política, ni orientación táctica, ya que solamente guía nuestra intención en estos instantes sumar nuestra voz, al conjunto que clama contra la ola de barbarie y salvajismo que está inundando España, en nombre de una pretendida moral civilizadora, cuando no es más que el espíritu de las castas destructoras, de toda norma de sana convivencia política y social.

En primer lugar, reciban un sincero saludo cuantos dedican sus esfuerzos, sus afanes y su entusiasmo a la lucha contra el fascismo, a todos cuantos en una u otra forma, cooperan a esa gran cruzada, ya que la victoria, el triunfo definitivo, solo ha de lograrse por la suma de voluntades y esfuerzos.

Las necesidades, los imperativos de la hora actual, ciernen sobre cuantos llevan sobre sus hombros el peso de varios lustros de luchas por el progreso humano, una responsabilidad que no puede eludirse.

Vivimos horas amargas, enormemente trágicas para nuestro pueblo y si al correr de la vida, la aportación de nuestra voluntad ha sido necesaria, mucho más lo es en estos instantes en que se juega el porvenir de España, porvenir que, sea el que sea, ha de ejercer forzosamente una influencia decisiva en el futuro de la humanidad.

Dos conceptos de la organización humana luchan entre sí apartándose de los cauces de las afecciones políticas. Es algo sustantivo y vital. Es toda una pugna de conceptos de la vida social y hasta de la naturaleza humana, puesto que toda organización de la sociedad ha de basarse en el concepto, que se tenga del hombre como ser pensante y dueño de sus destinos.

La revolución contemporánea española, que para el objeto de nuestra modesta charla, queremos trasladar su iniciación en las gloriosas jornadas del 12 y 14 de Abril de 1931, ha pasado ya por fases muy distintas.

Primeramente, todo un pueblo que veía surgir ante sus ojos atónitos y por el esfuerzo inmenso de unas jornadas electorales, todo un porvenir prometedor. La República democrática española abría un nuevo cauce a los anhelos incontenibles de todo un pueblo hambriento de justicia. Los avances, los progresos, las pequeñas y grandes conquistas de la civilización que otros pueblos venían disfrutando desde hacía muchos años, serían el resultado de nuestra pequeña y maravillosa revolución política, que si bien llegaba a nosotros con medio siglo de retraso, era recibida con el alborozo infantil que caracteriza a los pueblos acostumbrados al sometimiento.

Pero sucedió lo inevitable. Así como con la República, nuevas masas trabajadoras al recobrar su libertad de pensar y organizarse, fueron a engrosar los efectivos de las grandes sindicales españolas, otros elementos que habían cultivado tal vez equivocadamente el clásico liberalismo, vieron amenazados los privilegios que se habían creado al correr de la vida y desde el principio, el naciente régimen empezaba a sufrir los ataques que habían de conducir al estado actual.

Una masa de opinión, alentada en sus egotismos y apetitos inconfesables, no veía, no quería comprender, que si bien con la República se abría un nuevo proceso histórico para los españoles que con el nuevo régimen, podían creer llegaban a su mayoría de edad y con ello pasaban a ser los dueños de sus destinos, inmediatamente también, se les planteaba un gran problema.

Por efecto propio de su libertad de movimientos, como consecuencia de la propia disposición de sus actividades ciudadanas, se le presentaba al pueblo español idéntico problema, que el que tienen planteado todos los pueblos del Universo en la hora histórica en que vive la Humanidad.

El problema que trae consigo, la solución de los fenómenos de carácter económico.

Y esos problemas de tipo económico, son los que precisamente inquietan a los hombres de nuestro partido.

Inquietan, porque nuestra organización política está impregnada de un hondo sentido social.

Han pasado ya los tiempos, en que era suficiente hablar a las masas de libertades políticas, de derechos políticos, silenciándoles cuanto se pudiera referirse al desenvolvimiento de sus condiciones económicas. Hoy el problema económico es el eje alrededor del que giran los grandes movimientos sociales en todas las naciones, pues únicamente la nivelación económica puede ser el complemento de aquellas libertades políticas, sin lo cual, los verdaderos derechos del hombre quedarían en la imposibilidad de ser satisfechos.

Pero ello no es labor de un día, de un año, ni siquiera de toda una generación. Es la obra mancomunada de todos los hombres amantes del progreso, que con su esfuerzo y comprensión, establezcan una organización social y política que en vez de dificultar, facilite y ponga en manos de todos los ciudadanos, cuantos medios sean precisos para su perfeccionamiento, en todas las ramas del saber humano, porque únicamente por la cultura de los pueblos se puede llegar a la consecución de un estado social y político perfecto y por ello a la ansiada felicidad humana.

Muchos se habrán preguntado ¿es que España con el establecimiento de la República democrática, no tenía posibilidad de resolver esos mismos pro-

INCISOS

Camaradas en coche

Ojeando la prensa últimamente llegada a mis manos, veo que en la Península—concretamente en Barcelona—se lamentan de los camaradas que van en coche.

Algunas censuras he oído yo más de una vez, sobre los camaradas que van en coche. Por lo visto, en todas partes cuecen habas.

Los camaradas que van en coche, son un fenómeno revolucionario de una lógica aplasante.

El coche es una debilidad que se acentúa a medida que se usa.

Para muchos de los que hoy usan automóvil, este vehículo venía a ser un objeto de lujo al que montaban contadas veces al año.

Todo lo más iban de vez en cuando en algún que otro auto bús de viajeros, con el cual, el viaje en vez de implicar un placer, resulta una verdadera tragedia.

Quién no ha saboreado el placer de ir recostado en un moderno «Citroën» o en un magnífico «Rolls Royce», no sabe lo que es canela.

Metido en tan suntuoso vehículo, uno se siente algo, se siente quizá un poco burgués y nadie desconoce que la vida burguesa por mucho que la odiamos, tiene cosas en extremo agradables.

Eso de ver a los transeúntes jorobándose a pié, mientras uno está cómodamente arrellenado en los muelles cojines del auto, es una íntima satisfacción que se apodera inconscientemente de cualquier mortal, por modesto que sea.

Hay camaradas que le han tomado tanta afición al coche, que se han olvidado por completo de andar.

Las piernas, claro está, con la falta de ejercicio, pierden su elasticidad, máxime si los camaradas que van en coche desempeñan cargos que les obligan a estar sentados en un butacón seis o siete horas al día, siendo luego una injusticia que se expusieran a las molestias de una caminata, aunque fuera de cien metros.

DIÓGENES

blemas de orden político que nos pusieran en condiciones de acometer esa gran obra social que reclaman nuestros tiempos?

¿Es que el nuevo régimen que se habían dado los españoles, por un maravilloso movimiento de opinión, como no se recuerda haberse producido en igual forma en otra nación y que venía precisamente para resolverlos, no hallaba en sus dirigentes la capacidad necesaria para dar con esas soluciones?

Sería fácil contestar a esas preguntas, pero creemos que más vale dejar para los historiadores, la descripción de todo el desarrollo del proceso político vivido durante los últimos años, confiados en que la labor de los hombres representativos de los partidos republicanos de izquierda, junto con las organizaciones obreras, quedará marcada con relieve inconfundible por los esfuerzos realizados, para dotar a nuestra nación de los elementos necesarios para hacer de ella un país de un rango político, cultural y moralmente superior al que había tenido durante la Monarquía. (Concluirá).

NOTAS DEL DÍA

LA LABOR DEL COMITÉ DE MUJERES ANTIFASCISTAS

Nuestras mujeres antifascistas vienen haciendo una labor callada, pero eficiente, sin desmayar un solo momento.

El camarada Antonio Gomila en su último viaje a la Península, se llevó doscientos ocho jerseys y cincuenta y siete tapabocas, confeccionados por dichas mujeres antifascistas.

Se hallan a punto de enviar setenta y cinco jerseys y diez bufandas.

El Comité ha recibido cien kilos de lana para la confección de prendas de abrigo y se ruega a todas aquellas personas que quieran contribuir a tan benéfica y humanitaria obra, acudan a la casa número 141 de la calle Pi Margall, en donde les será entregada lana suficiente para confeccionar la prenda que deseen.

Se ha recibido también una partida de prendas del pastor protestante, de la Capilla Evangélica de esta ciudad, que será enviada oportunamente.

A todos, dicho Comité hace público su agradecimiento y espera que se sumarán de cada día más compañeras para ayudarle en tan noble tarea.

El Comité de Mujeres Antifascistas tiene sumo gusto en publicar a continuación la carta recibida con motivo de la entrega de prendas en Barcelona por el camarada Gomila:

«Compañy Antón Gomila Pons. Present.

Company: Es un plaer per a nosaltres agrair vos sincerament el vostre donatiu per a les Milícies Antifascistes.

Al ensenys qu'és un acte d'Humanitat envers els nostres germans que lluiten en els Fronts de Llibertat, és també d'una finalitat capital per quan serveix per estimular als demès en aquest deure ineludible.

Vostre í de la creua antifeixista. Barcelona 2 de Gener de 1937.—L'Intendent General.»

Hay un sello que dice: «Partit Socialista Unificat de Catalunya i U. G. T. adherit a la Internacional Comunista.»

CONSTITUCIÓN DE LA JUNTA PROVINCIAL CALIFICADORA DE LAS INCAUTACIONES DE FINCAS RUSTICAS

Prevista convocatoria formulada por el Delegado del Gobierno, compañero Mercadal, se celebró anteayer en el despacho oficial de dicho centro una reunión de representantes de las diferentes entidades que cita el Decreto del Ministerio de Agricultura, fecha 7 de Octubre de 1936, acordándose la constitución de la Junta Provincial crea la por dicha disposición con jurisdicción sobre la isla de Menorca, formando parte de dicho organismo los siguientes ciudadanos:

Guillermo Mir, Ingeniero Agrónomo, en calidad de Delegado-Presidente, como funcionario del Ministerio de Agricultura.

Domingo Fiol, en representación del Frente Popular.

Juan Arbona Magro, vocal representante de la Junta Administrativa del Ayuntamiento.

José Simó Murillo, en representación de los obreros campesinos

del «Sindicato Unico de Trabajadores».

Sebastián Carreras, en representación de la «Sociedad de Obreros Campesinos» de la F. L. S. O.

Juan Pons Cardona, en representación de la «Sociedad de Colonos» de la F. L. S. O.

Fué designado Secretario el compañero Arbona, el cual quedó facultado para gestionar el Ayuntamiento una dependencia para las funciones de la Junta, así como el modo de atender a los gastos iniciales y que la Corporación municipal agregue un funcionario administrativo a la referida Junta, que se encargará de los trabajos de tal género.

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 16 del actual, a las 15 horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada, el Batallón de Reserva número 3, las Compañías 4.ª, 5.ª y 6.ª del Batallón de Reserva número 4 y las Compañías 4.ª y 5.ª del Batallón de Reserva número 5.

Estas mismas unidades se encontrarán también en el mismo cuartel a las 9 horas de la mañana del domingo día 17.

¿COMO SE CUMPLIRA LA TASA?

Según nuestras noticias, han surgido varios conflictos entre compradores y vendedores. Los vendedores que hace algún tiempo habían adquirido algunas existencias de artículos alimenticios, especialmente queso, parece que se niegan a venderlo ahora al precio de tasa, alegando que perderían dinero.

El comprador tiene derecho a exigir que le sea despachado el género al precio fijado por la tasa. Se han dado ya varios casos de que los comerciantes se niegan a ello, defendiendo sus intereses que creen perjudicados. Preguntamos nosotros a las autoridades: ¿A qué se ha de atener el público?

LA FUNCION DE AYER

De verdadero éxito, pudo calificarse el obtenido ayer por un grupo de aficionados al representar la obra de Martínez Sierra «Esperanza Nuestra».

El público que llenaba nuestro primer coliseo, supo hacer honor con su presencia y asociarse al fin a que se destinaban los ingresos de dicha función, o sea a las obras del campo de aviación que se está construyendo.

La interpretación que la hermosa obra de Martínez Sierra alcanzó, puede calificarse de irreprochable.

Las señoritas Pons de la Rosa, Giner, Olives, Sobárez y Garay, actuaron como verdaderas profesionales, interpretando a maravilla sus respectivos papeles. De ellos, Bellot, Aznar y Perchés, sobresalieron encarnando sus papeles estupendamente.

Buenaventura, Nin, Nieto, Fernández y Pons Callejas actuaron también como buenos actores. Al final de cada acto se oyeron nutridísimos aplausos, igualmente que en algunos matices de D.ª Isabelita, Enrique, Lorenzo y don Carlos, dichos estupendamente por Carmen Pons de la Rosa, Aznar, Bellot y Perchés.

La bien afinada Banda Militar interpretó un escogidísimo programa en los entreactos, siendo aplaudidísima.

Antes de empezar el espectáculo y después de terminado, fueron interpretados los himnos Nacional e Internacional, que fueron saludados con el pufío en alto y escuchados en medio de gran entusiasmo,

IMPORTANTE ASAMBLEA EN EL TEATRO PRINCIPAL

Para HOY viernes, a las siete de la tarde, la Sociedad de Colonos Agrícolas tiene convocada una importante Asamblea, con objeto de recoger las aspiraciones de nuestra payesía. En dicho acto, a pesar de poder asistir el público en general, solamente tendrán voz y voto los colonos, aparceros o arrendatarios.

Tomará parte en el mismo, el camarada ANTONIO GOMILA, afiliado a dicha entidad y actual Presidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón.

BANDO

Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel del Arma de Artillería y Comandante Militar de Menorca.

HAGO SABER: Que, existiendo casas en el Anón de Levante de este puerto, cuya visibilidad pueda servir de referencia a la aviación, todas aquellas enclavadas en el citado Anón y desde la número 181 al 279, ambas inclusive, han de quedar pintadas las fachadas, filetes y patios exteriores de color gris o plomo oscuro en los días 15 al 19 del actual.

La que no encontrándose presente el propietario, esté habitada, lo efectuará el inquilino por su cuenta y riesgo.

Mahón 14 de Enero de 1937.—El Coronel Comandante Militar, José Brandaris.

AVISO IMPORTANTE

Encontrándose de regreso la Comisión nombrada en el congreso celebrado el día 25 de Octubre próximo pasado, por las organizaciones antifascistas de Menorca, convoca a las mismas para darles cuenta de las gestiones que le fueron encomendadas.

La reunión de dichas organizaciones se celebrará el día 17 del corriente, a las quince horas, en el salón de actos del Ayuntamiento de Mahón.

Dada la importancia de la indicada reunión, se solicita la asistencia y puntualidad de las delegaciones al congreso referido, o las que en su lugar envíen las mentadas organizaciones.

Mahón 14 de Enero de 1937.—Por la Comisión, José Pons.

El Subdelegado Marítimo de Mahón

HACE SABER: Que el artículo 49 del Reglamento para la aplicación de la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Marina de la Armada, dice lo que sigue:

«Artículo 49. Todo marinero de la situación activa que no se halle prestando servicio activo, quedará obligado a pasar la revista anual, en cualquier día hábil, sin que puedan considerarse exentos de esta obligación los que disfruten prórroga de incorporación y los excluidos del contingente anual.»

Lo que se publica para conocimiento de los inscritos interesados, recordándoles que al dejar de pasar la revista anual reglamentaria, serán sancionados como ordena el artículo 285 del citado Reglamento.

Mahón 14 de Enero de 1937.—Federico Garay.

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados al partido comunista, a una reunión que tendrá lugar hoy viernes en el local social, a las seis de la tarde. El orden del día será el siguiente:

- 1.º Situación del partido en el momento actual.
- 2.º Organización.
- 4.º Asuntos varios.

EL COMITE

Comandancia Militar de Mahón

Horario de autobuses

Ante la escasez de gasolina, esta Comandancia Militar se ha visto precisada a restringir el servicio de autobuses de viajeros entre esta plaza y los demás pueblos de la Isla.

Este servicio queda, pues, reducido, a partir del día de hoy a los siguientes:

SERVICIO A CIUDADELA

Un coche, salidas de Mahón: a las 8 y a las 16.

Un coche, salidas de Ciudadela: a las 8 y a las 16.

AUTOBUSES SAN LUIS

Salidas de S. Luis: 7, 7'30, 8, 9, 12, 13, 15, 17 y 17'30.

Salidas de Mahón: 7'30, 8, 9, 12, 13, 16, 16'45, 17'20 y 18.

AUTOBUSES SAN CRISTOBAL

Salidas de San Cristóbal: a las 8 horas del martes, jueves, sábado y domingo.

Salidas de Mahón: a las 15 horas de los mismos días.

AUTOBUSES VILLA CARLOS

Salidas de Mahón y Villa Carlos: a las 7'30, 8, 9, 12'15, 13'30, 16'30, 17, 17'30 y 18.

* * *

AVISO OFICIAL

El personal del Ejército perteneciente al Arma de Infantería que a continuación se relaciona, si se encuentra en esta Isla, deberá presentarse con toda urgencia en esta Comandancia Militar:

Comandante, don Isidro Avalos Canadá.

Capitán, don Manuel Cárceles Jerez.

Capitán, don Francisco Cervero Martínez.

Teniente, don Esteban Carrasco Siles.

Teniente, don Pedro Gómez González.

Teniente, don Juan Ruiz Sos.

Alférez, don Francisco García Andrés.

Mahón 14 de Enero 1937.—El Coronel Comandante Militar.—De O. de S. S.—El Capitán Ayudante, Bartolomé Torres.

Suscripción pro-ñiños refugiados

Suma anterior 347'50 pesetas.

Nicolás Borrás, 5 pesetas.—Total, 352'50 pesetas.

El importe de la citada suscripción ha sido entregado al señor Delegado del Gobierno de la República en Menorca para que sea enviado al destino procedente.

Información Radiotelegráfica

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 14 a las 21'50. Partes de Guerra

Frente Centro

En Guadarrama ligeros tiroteos de fusil, cañón y ametralladora s/n consecuencias. Se ha presentado a nuestras filas un soldado, evadido de los rebeldes, con todo su armamento.

En Aranjuez nuestras posiciones fueron cañoneadas por el enemigo.

Nuestras baterías respondieron adecuadamente acallando a las rebeldes. A primeras horas de la noche en Madrid se dió un audaz golpe de mano, apoderándose nuestras milicias de la Casa de Administración de la Ciudad Universitaria y templete del Parque del Oeste.

Capturaron un fusil y 4 ametralladoras. Fué rechazado un violento ataque enemigo en el subsector del Parque del Oeste. En el flanco derecho nuestras tropas ocuparon Cerro-Ramos, situado entre bosques Revistas y estación de Pozuelo.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Valencia.—A causa del mal tiempo nuestra aviación, no pudo actuar en los frentes de Madrid.

Impresión del día

Siempre al resto

Casi todos los lectores que en amor y en juego deben estar iniciados, deben saber lo que significa en los llamados recreos de envite la frase «siempre al resto».

Es que el jugador desde las primeras dadas, reta al contrario con todo lo que tiene por delante.

Los expertos dicen: estos retadores «jugador de resto, perdedor de envite». Pues bien, los que estamos observando la guerra desde el comienzo y vemos como se desenvuelve el enemigo a raíz de este segundo asalto sobre Madrid, nos damos cuenta que cada envite que hace, se juega el resto, y como lo hace a la desesperada, pues cuanto dinero traiga, sabe que en estos casos le toca perder. Ahora acaba de perder un nuevo resto por la parte NO. de Madrid y está tocando las consecuencias.

Relativo silencio se observa y es indudablemente que procura obtener nuevos elementos.

No los tienen—y esto sí que está claro—en las provincias que los pide y procura por todos los medios obtenerlos de fuera de España. Peleamos los españoles frente al enemigo extranjero. Se acabaron los moros porque todo tiene su fin y ahora se negocia y moviliza a rabios y ardos con la esperanza de que sean ellos quienes les saquen del atolladero.

Pintan bastos sobre el tablero de la guerra y por lo que se ve, nosotros dominamos en triunfos. Pero estamos en juego y cuando se está en juego no debe uno jamás dormirse.

Además, nos encontramos en el período más agudo. Esta contienda no se puede terminar. Si es verdad que volvemos a nuestra Natacha, hay que acabar, sea como sea. Sea como sea, pero ganando siempre. Hoy tiene mucha razón un periódico que satisfecho por el desenvolvimiento de la guerra en Madrid, pide al Gobierno de la República que acumule aquí todas las disponibilidades para dar el empujón hoy mejor que mañana.

Ahí tenemos una papeleta que interesa resolver.

Durante el viernes y sábado pasados hubo combates junto a Madrid como no se conocieron ni en la guerra del año 1914. Toda la noche y todo el día combatiendo y casi siempre encima unos de otros. No avanzó el enemigo, incluso perdió terreno por cuanto desde el domingo dejó de actuar y si lo hizo fué muy tímido en sus pruebas ostensibles de fuerzas. Como dicen en el argot madrileño no «se lea ha dado para el pelo».

Y repetámoslo mil veces, les ha tocado perder y en cantidad, pero lo obligado como sucede en el juego hasta que se canta perdidos que no hay que dejarlos repouar.

Pero en fin, cada uno sabe donde le aprieta el zapato y el mando muy «experto y bien probado, conoce los caminos de la victoria».

Toma de Villanueva del Pardillo

Anteayer realizaron nuestros defensores de la libertad, una nueva operación que demuestra una vez más que cuando ellos atacan, el enemigo echa plé atrás. Avanzaron los nuestros por la carretera de El Escorial, siendo precedidos de tanques, mientras la artillería leal protegía la operación. Se tomó Villanueva del Pardillo y se cercaron algunos pueblos de este sector que están a punto de caer en poder de las fuerzas leales.

El avance por el sector Las Rozas-Aravaca, ha sido también suficientemente eficaz. Nos encontramos ante perspectivas nuevas. Se combatió también a lo largo de las tapias de Montes del Pardo.

Por la derecha de la carretera de La Coruña avanzó una compañía desplegada en guerrilla que tomó posiciones desde las que se domina el campo enemigo.

Las Rozas está bajo el fuego de nuestros fusiles. Nuestras tropas avanzaron con alta moral. El tren blindado llegó hasta el lugar dispuesto por el Mando ametrallando al enemigo que tiene colocadas sus ametralladoras en los pueblos a los altos de los campanarios. En todos momentos nuestras tropas actúan con la regularidad perfecta de un verdadero ejército, siendo su situación cada día más ventajosa. Hace cuatro días la iniciativa no corresponde en la lucha del frente Centro.

También anteayer, al mediodía, presionamos fuertemente.

En Valdemorillo, la lucha fué intensa, en la que nuestros combatientes emplearon toda clase de elementos bélicos, especialmente tanques y artillería. El enemigo resistió desesperadamente. Según todas las observaciones hechas, los fascistas al ver fracasados los objetivos que se proponían en el sector de Rozas Aravaca Pozuelo, van a intentar una concentración de fuerzas sobre otro sector de la capital, buscando la sorpresa que ha de serles imposible.

Notóse que el enemigo hacía movimiento por el sector de Bobadilla, pero no era su intento de avance hacia la capital, sino dirigirse a la Ciudad Universitaria, para aliviar la situación de los fascistas de aquel lugar, que de sitiadores han pasado a sitiados. El intento fracasó por completo desde su iniciación.

Frente Aragón

Barcelona.—En la circunscripción Sur del Ebro, las tropas leales ocuparon seis pueblos: Badema, Loscos, Mezquita, Monforte, Piedrahita, Toldico, mejorando sus posiciones en otros puntos.

Noticias del frente aragonés

Es de notar que en este sector los fascistas no tienen una línea fortificada, sino que construyen puntos de resistencia, principalmente alrededor de casas o pallderas y se protegen con tres líneas de alambradas de modo que se puede cercar completamente el recinto y resistir su asalto. Estas posiciones aisladas reciben todos los días el aprovisionamiento. Y el terreno comprendido entre ellas, es objeto al amanecer de un detenido servicio de descubierta que generalmente realiza la caballería. Sin duda, han adoptado esta modalidad porque no tienen elementos suficientes para detener una línea completa. Y de este modo con guardias reducidas, mantienen el frente.

Los demás observatorios no señalan ninguna actividad enemiga. Aparte el paso del tren de Quinto, todos los días y el habitual movimiento de coches, por la carretera de Castellón.

Por nuestra parte, se trabaja constantemente en el sector Casera-Parlete en la fortificación de esta línea para que sea una garantía para futuras empresas.

Desmoralización entre los facciosos

Barcelona.—El Secretario Jefe de Orden Público de la Generali-

dad facilitó una nota con informaciones interesantes. Dice que continúa en aumento la desmoralización entre los rebeldes y divergencias entre falangistas y requetés.

Afirma que se sublevó el Regimiento de Caballería n.º 7 contra los rebeldes, siendo sofocada la sublevación por el Batallón de la Muerte italiano. Todos los jefes, oficiales y clases del Regimiento sublevado, fueron ejecutados. Los soldados continuaban presos en el interior del cuartel y son objeto de malos tratos. No se permite la salida del territorio faccioso a nadie que no esté autorizado especialmente por la Junta de Burgos. Dice por último que Queipo de Llano tiene extraordinario miedo de ser asesinado y que no sale para nada de sus habitaciones donde aún creése inseguro y puede ser envenenado, por lo que se niega a comer gran parte de la comida que se le proporciona.

Intento de desembarco frustrado

Málaga.—Ayer intentóse un desembarco de fuerzas rebeldes en esta costa. Nuestra aviación tuvo noticia de ello y salieron una escuadrilla que encontró al «Cararias», «Almirante Cervera» y otras embarcaciones menores. Dos trimotores nuestros, lograron localizar dos bombas de 100 kilos sobre el «Cervera». Al aparecer el resto de nuestra escuadrilla, los buques facciosos huyeron rápidamente a toda máquina hacia Ceuta, quedando frustrado así el intento de los rebeldes.

NOTICARIO EXTRANJERO

Italia insiste en su ayuda a Franco

París.—Por noticias particulares que merecen todo crédito, sabemos que Italia encuéntrase en la actualidad ayudando intensamente a los planes del traidor Franco. Todas las organizaciones fascistas tienen intención de enviar los voluntarios que pidieron ir a África oriental, al campo fascista español.

Los que están conformes en venir a España, se presentan a las autoridades, las cuales les obligan a firmar un documento comprometiéndose a luchar en territorio español, perdiendo su nacionalidad. Después pasan al cuartel de Cisneros y de allí salen vestidos con ropas coloniales. Todos estos individuos son distribuidos en cuatro ciudades y desembarcan en puertos rebeldes españoles. Han sido libertados los presos comunes para marchar a España a combatir contra el proletariado.

Miscelánea extranjera

París.—Procedente de Marsella, llegó a esta capital León Bunn. Su regreso obedece principalmente para asistir al Consejo de ministros anunciado.

Berlín.—Después de terminadas las vacaciones, Hitler regresó a la capital. Durante su descanso ocupóse grandemente en asuntos de España y ha tomado determinadas medidas relacionadas con su política intervencionista. Una de ellas fué el paso a la reserva en 31 de Diciembre del almirante Foerster que como sábase, negóse a realizar ciertas operaciones en las costas españolas.

París.—Ha aumentado considerablemente la inquietud despertada en los círculos políticos en relación a la infiltración alemana en Marruecos.

Dícese que los alemanes negociaron primero con Sanjurjo, y después con Franco. Alemania comprometiése a ayudarles a cambio de la cesión de explotación de minas en la zona del Marruecos español. Ahora llegó el momento de la ocupación de centenares de alemanes. Obreros e ingenieros se encuentran realizando obras de fortificación en puertos marroquíes, lo que constituye una violación de los tratados franco alemán y franco español.

Destacados políticos resaltan como Francia ha desatendido los compromisos que ligan a España con Francia en el Marruecos. Oportuna que el Gobierno de Francia debía recordar a la Junta de Burgos respecto a estos tratados. Ma-

nifiestan que la equivocación de Francia fué no intervenir desde Julio, pues si lo hubiese hecho, indudablemente nadie se hubiera atrevido a no respetarlo. Dicen que el bloqueo llevado a cabo por Francia e Inglaterra evitaría males mayores.

París.—Representantes de la pequeña burguesía alemana y obreros y trabajadores del país, han redactado un manifiesto en que piden la formación de un Frente Popular en Alemania. Dice el manifiesto que Hitler escaló el Poder, prometiendo: «pan, trabajo y prosperidad».

No solo no se ha cumplido la promesa, sino que talleres, fábricas y campos y empresas de compañías de astilleros en todas las industrias, comercio y agricultura de Alemania cunde una miseria desastrosa. La persecución de obreros y pequeños propietarios se lleva a límites de crueldad. En Núremberg recientemente se ha agudizado la persecución contra los demócratas.

Bombas alemanas, soldados y aviones destrozan actualmente Madrid como representante de la democracia del mundo y otras ciudades españolas.

Precisa terminar con esta vergüenza para los alemanes dignos y para ellos es preciso acabar con Hitler y todos los miserables que le ayudan. Termina el manifiesto «por la libertad, por el trabajo y por la paz».

Comentario internacional

Las negociaciones diplomáticas que han seguido a la conferencia sostenida en Berlín por Hitler y el embajador francés Mr. Ponsich prosiguen. Ciertamente, nadie espera nada de tales concilios, aunque a ellos dedica hoy páginas enteras la prensa mundial, especialmente la francesa e inglesa.

Mientras en Francia se aguarda la llegada de Schakes, el Gobierno moviliza fuerzas en América.

En la zona francesa del Protectorado de Marruecos notáse extraordinaria actividad militar y acumulación de material de guerra y refuerzo en las guarniciones fronterizas. Por su parte, Alemania pese a las protestas en contra, continúa los trabajos de fortificación en plazas de soberanía española que ha logrado ocupar, y Franco paga la ayuda alemana con minerales confiscados a explotaciones inglesas, especialmente con cobre, extraído de las minas de Riotinto y Huelva, del que han sido entregadas 370 000 toneladas al Gobierno del Reich.

Inglaterra tampoco anda remisa en la preparación de la defensa, de lo que son sus intereses en el Mediterráneo y Estrecho de Gibraltar. Ya este detalle significativo la circunstancia de que el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden haya pronunciado recientemente en Londres en la reunión del Foreign Office Association un discurso en que hubo de manifestar que el fin del actual conflicto español, no habrá probablemente en España Gobierno fascista.

Inglaterra ha tomado una actitud clara respecto a nuestro país. Su Gobierno no obstante tener un definido contenido conservador, está al lado del Gobierno legal de la República Española. Prueba eloquente de ello es el acto de corteza efectuado anteayer por el viceministro Lyon que invitó a bordo del buque almirante de la escuadra inglesa en el Mediterráneo, en el puerto de Valencia, donde estuvo surto el navío, a los ministros de Estado, Marina y Aire.

Acto semejante, en circunstancias actuales, tiene significativo valor.

Gran Bretaña ha venido guardando una postura indecisa, inhibitoria, por lo que refiérase al plebiscito interno de España, hasta que se ha convencido de que sus intereses estaban seriamente amenazados por el fascismo internacional.

Prosigue la expectación cada día más densa en los medios diplomáticos e informativos mundiales.

Nuestro criterio es que la situación aún tardará en despejarse algunos días, quizás todos los que restan del mes de Enero. Desde luego, hasta que el día 21 del corriente reúnanse en Ginebra la Sociedad de Naciones, no se producirán probablemente hechos de tipo sensacional que muchos aguardan.

SALON VICTORIA
(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

Sábado: A las 6 y a las 9'15.— Domingo: A las 3'15, 6 y 9'15

Grandioso y memorable estreno de significada categoría

MARES DE CHINA

HABLADA EN ESPAÑOL

Una obra MEIKO de inusitado interés por los grandes ASES: "Clark Gable" - "Wallate Beery" - "Jean Harlow" - "Levis Stone"

Escenarios costosísimos, técnica y maestría